



# なか中 便り

〒224-0027 横浜市都筑区大圃町240

TEL: 045-592-3701 Fax: 045-593-5942

E-mail: ky-yj-nakagawa@city.yokohama.jp

## 《学校教育目標》

### 信頼と共感 ～夢をもって挑戦し続ける生徒たち～

#### ◇育てたい生徒像◇

- 【知】自ら考え行動し、意欲的に学び続ける生徒
- 【徳】ルールやマナーを守り、人を思いやる優しい生徒
- 【体】心身をきたえ、たくましく生きる生徒
- 【公】役割を自ら求め、地域や社会に貢献する生徒
- 【開】共生・多様性を尊重し、未来を創る生徒



中川中スクールキャラクター  
「みどりん」

学校の新しい「顔」に、ペイフォワード

増田 友昭

1年生は学校の「希望」 2年生は学校の「顔」 3年生は学校の「心」とは、中学校教員の先輩方から受け継がれている言葉です。以前、9月から新しい1年間が始まると述べましたが、学校の「顔」として活躍した生徒会本部の生徒も交替しました。各専門委員会とともに「認証式」を経て新体制の出発です。3年生は本校の「心」となって、次のなか中づくりに挑む「顔」の2年生と「希望」の1年生を包みこみ、見守ってほしいと思います。前・本部と専門委員のみなさん、おつかれさまでした。新・本部と委員のみなさん、これからよろしくお願いします。

今回の「なか中便り」は、新・旧生徒会本部生徒の言葉、4年ぶりに体育館に集合で開催された「文化祭」、目の健康を考える「学校保健委員会」の様子をお伝えします。

## 生徒会本部生徒の言葉

### 【前・生徒会本部】

**会長 3-2 来摩 千早 さん**



生徒会本部としての2年間ありがとうございました。

活動を通して多くのことを体験でき、とても楽しかったです。様々な人たちの支えがあって無事活動をやりとげることができました。

生徒会本部は今日を境に2年生の代へ引き継がれます。他の場面でも中心は3年生から2年生へ変わります。2年生は分からないことが多くあると思いますが、自分たちのやり方や方法でこの中川中学校を作っていくてください。

2年間本当にありがとうございました。

## **副会長 3-2 石橋 明咲 さん**

1年間ありがとうございました。私は、何か言葉を言ったりすることはなく、陰で活動することしかありませんでしたが、このような貴重な体験をこれから様々な場所でいかしていきたいです。本当に充実した1年間でした。最後になりますが、私ひとりではここまでやりとげられなかったと思います。生徒会メンバーをはじめ、全校生徒のみなさんには感謝がありません。本当にありがとうございました。



## **書記 3-2 上野 伸晃 さん**

僕は生徒会に、学級委員のときにG-day(グリーティング・デイ)の活発な挨拶を見て、「入ろう」と決意しました。理想と現実のギャップなどに悩まされたときもありましたが、全校生徒のみなさんや生徒会の先輩に応援されてここまで活動できました。感謝してもしきれないと思います。G-dayなどの伝統をこれからも中川中学校で守ってほしいと願います。

最後に、ここまで支えてくださりありがとうございました。

## **会計 2-4 大洞 歌緒 さん**

まずは、1年間ありがとうございました。1年生の後期から会計として充実した1年間を過ごすことができました。この1年で経験したすべてのことが私の自信になりました。

悩んだこともたくさんありましたが、私が会計として活動してこられたのは、生徒会本部のメンバー、友だち、先生方、全校生徒のみなさんの支えがあってこそです。これからは一人の生徒会会員として本部で学んだことを学校のために生かしていけたらと思います。

本当にありがとうございました。



## **【新・生徒会本部】**

## **会長(前・書記) 2-1 間杉 陽 さん**

このたび、生徒会長になりました、2年1組の間杉 陽です。前年度は書記として会議を支えるなどの活動をしてきました。その経験で培った意見のまとめ方や話の進め方、コミュニケーション能力などを活かし、悔いが残らないように全力を尽くして、活動を行っていきます。先輩方が受け継いできた中川中学校の良さや伝統を大切にしつつ、自分らしい活動を取り入れた学校づくりに専念していきます。これからよろしく願います。



## **副会長(前・副会長) 2-4 宮本 蒼空 さん**

こんにちは。このたび、2年副会長に就任しました、宮本蒼空です。私を信任してくださったみなさん、ありがとうございました。

私は、前会期も生徒会本部役員を務めてきました。そこで培った経験や知識を活かして、今期でも活動したいと思います。(ア)

(ア) 私が掲げる公約は、立会演説会でもお話した通り2つあります。1つは、コロナ禍でできなかった活動を積極的に行うこと、2つめは、地域での取組を増やすことです。私は、これらの公約をもとに生徒会で活動します。どうぞ、よろしく願います。

### **副会長 1-2 高橋 里彩子 さん**

このたび、1年副会長になりました、高橋里彩子です。私は、「誰もが自分の意見を言いやすい雰囲気づくり」を目指していきたいと思います。私は、もともと人見知りで、人前で話すことが苦手でした。同じように、自分の意見を話すことが苦手な人は絶対にいると思います。そこで、みどりんBOX(意見箱)の活用や生徒会新聞の配布を行い、人前ではなくても、自分の意見を発信できるようにしていきたいです。精いっぱい頑張っていきますので、よろしく願います。



### **書記 2-3 脇門 咲花 さん**

みなさん、こんにちは。このたび、書記になりました、脇門咲花です。私は、中川中学校の伝統をこれからも引き継ぎ、伝統を守りながらも変わり続けるこの中学校をみなさんと作っていきたいと思っています。私が公約に掲げた、アンケートの実践でみなさんの意見ともっと生徒会本部が交わり、そして中川中学校で良かったと思えるようにしていきたいです。初めて役員になってみて生徒会のイメージはみなさんの思っているイメージとは違っていると分かりました。親近感があって、みんなが仲良しです。そのイメージで、みなさんのもつ生徒会のかたいイメージを壊し、明るく楽しい生徒会と中川中学校をどんどん良くしていきましょう。



### **書記 1-4 谷崎 穂佳 さん**

このたび、書記になりました谷崎穂佳です。生徒のみなさんから信任をいただいたこと、誠に嬉しく思います。私は、周りの目を気にしてしまい、言いたいことが言えなくなることがありますが、生徒会の一員として自信をもてるよう、頑張ります。

私の掲げた公約、みどりんBOXや定期的なアンケートの実施から、生徒の意見を取り入れる、新しいイベントの企画で学校生活をより楽しくする、この2つの実現に向けて、真摯に取り組んでいきます。よろしく願います。



### **会計 2-1 箱崎 さくら さん**

このたび、会計になりました箱崎です。

私は以前の演説で、本部の方々に憧れをもって立候補し、生徒会を身近にしていくための公約を実現することについてお話しました。

実際に本部の活動をしてみると、今まで抱えてきた理想と良い意味で違うことが分かりました。生徒会室は、丁寧に仕事を教えてくださる元・本部のみなさんの明るく、温かい雰囲気に包まれていて、とても印象的でした。

まだまだ始まったばかりの活動ですが、中川中学校をより良くする代表として、こらからも努力していきます。温かく見守っていただけると幸いです。



## 「第56回 文化祭」－ Milky Way －

10月19日（木）・20日（金）に「文化祭」が開催され、展示発表の他、ステージ発表（1日目）や「合唱コンクール」（2日目）が行われました。

ご来校いただいたみなさま、ありがとうございました。

### 文化祭実行委員長 3-4 中村 加歩 さん

文化祭実行委員長の中村加歩です。今年の「文化祭」はどうでしたか。久しぶりに3つの学年全員が体育館に集まった「文化祭」となりましたが、みなさんが応援や手拍子をしてくれたおかげで、とても盛り上がり楽しめました。



文化祭実行委員は決して楽なものではありませんでした。ですが、先生方や文化祭実行委員のみなさんの協力があり、乗り越えることができました。そして、その苦労がこの2日間で、たくさんの方が楽しむ様子や、笑顔に変わって返ってきたので、頑張ってきて良かったと思いました。この3年間行えていなかった「文化祭」の新たな一歩を作り上げることができていると思うと、嬉しいです。

「文化祭」は、生徒が作り上げるものです。来年も再来年も、今回のように、今回以上にみんなが楽しみ、「合唱コンクール」では団結する、そんな2日間を繋いでいってくれれば嬉しいです。

本当にありがとうございました。



### ご来校いただいた方（2日目）より 〈一部抜粋〉

- 4年ぶりの「合唱コンクール」、声を出してハーモニーを創る素晴らしさを身体で感じて、皆が思い思いに表現している姿が印象的でした。
- まず、学年合唱の素晴らしさに感動して、思わず涙が出てしまいました。
- クラスそれぞれの個性がでていて良かったです。本番までに様々な工夫をしながら練習してきたんだろうと、感動しました。
- 始まる前に生徒たちが円陣を組んでいて胸が熱くなりました。各クラスとも、入退場や整列がスムーズで、大したもんだと思いました。
- 子どもから頑張っていると聞いていたので、こちらも緊張して力が入りました。
- クラスで力を合わせて練習したら、こんなによい歌声になるのだなと感動しながら聴いていました。真剣に歌う顔、頼もしかったです。
- 想いの込もった歌声、どのクラスも素晴らしかったです。
- 子どもたちの歌声に心が震えました。自分の子どもが「上級生の合唱めっちゃやばかった。鳥肌だった」と感動しておりました。
- 緊張の中でも立派に歌い上げた3年生の誇らしい姿に、とても感動しました。その頑張りは今後の人生にきっと良い影響を与えてくれるんだろうなあと思いました。
- 元気に明るく学生らしく行事に取り組んでいて素晴らしいと思いました。
- きょうだいも中川中出身で毎年合唱を楽しみにしてきました。やはり感動しました。
- 中川中伝統の合唱がほぼ元の形に戻り感慨深いです。DVDを楽しみにしています。
- 吹奏楽部、演劇部の発表がとても楽しかったと聞き、観てみたかったなあと思いました。
- 短時間の鑑賞でしたが、先生やPTAの方のご案内で、他学年の保護者の方々とスムーズに入れ替わりができ、とても感謝しております。
- 子どもの成長を知る機会がありとても良かった。来年も期待しています。

## 文化祭推進委員長 植村 悠人 教諭

### 〈文化祭と信頼と共感と〉



皆様、先日は文化祭にお越しくださりありがとうございました。また、お越しになれなかったご家庭でも、お子様が家で歌っていたり、夜遅くまで準備をしたりする姿があったかと思います。ご家庭で支えてくださり、ありがとうございました。僭越ながら、私が本行事を振り返っての所感を述べさせていただきます。

過去の文化祭資料を読みますと、2019年度を最後に全校生徒が集まる文化祭は途絶えていました。この間に、中学校では丸々1世代が入学し、卒業しています。ここまで文化祭を引継いでくださった方たちには感謝しつつ、しかし「今後は『縮小』しても問題ない」、それなりにやっていくのも時代に合わせた形なのかもしれないとも考えたりしました。

ところが、今年の文化祭で実際に目にした生徒たちの姿は、予想を超えるものでした。

本年度、生徒のしおりに書かれた実行委員長の言葉にもあった通り、「制約のない文化祭」を実施するにあたり、やはり苦勞したのは、途切れた流れをまた作り直すことでした。生徒は誰も「体育館で一斉に集まった文化祭」を経験していません。何をどう進めていいのかわからない。ノウハウもイメージもない。一から、話し合いを積み重ねる時間がしばらく続きました。手探りのなか準備がはじまり、飾りや企画の小道具づくり、展示のクイズづくり、ダンスの練習などやっていくうちに、形が見え始め、生徒自身も実感していったというところだと思います。また、人前に立つことに対しても、最初は、「緊張する、恥ずかしい…」など経験のなさからか、尻込みするところもありました。練習と準備が進むなか、だんだん物怖じしなくなり、次第に心が固まっていたように



に見えました。当日、できあがった企画を披露し、体育館では拍手や歓声が止まず、展示を食い入るように見て、教室でも興奮冷めやらぬ様子を見せる生徒たち。「これで盛り上がってくれるか不安だったけど、みんなにも支えられて、いい文化祭ができた。」と、最後のミーティングで実行委員長が述べた言葉も印象的でした。文化祭の活動を通して、「つながり、一体感、喜び、達成感」を得られたのだと思います。

また、よりよい合唱を目指して、各クラス真摯に取り組む姿がありました。例えば、大げさな指揮に笑いながら歌う顔、ときに練習のやる気が出ずムスツとした顔、熱く指導する教員の顔、本番で体を揺らして歌う真剣な横顔、指揮者の「リラックスしよう」と級友に呼びかけるアイコンタクトなどです。これは、何より私がこの文化祭の中で見たかった表情たちです。私自身も中高時代において、鮮明に覚えている記憶もまた、こうした喜びや課題を共に乗り越えようとする瞬間の、友人や先生たちの顔だったことを改めて思い出しました。

「信頼と共感を育む」この中川中学校の教育目標を私も、生徒たちから教わった文化祭でした。また、職員やPTAの方々、そして保護者の皆様との「信頼関係と共感」あってこそ文化祭でした。その一端をご覧いただけたことが、今回、何よりのことだと思っています。

もちろん、時代や生徒の実態に合わせる必要がある点も感じています。まだ改善の余地がある部分も多くあったとも思います。今後とも、共に作り上げ、磨き上げていく行事として、ご理解とご支援いただければ幸いです。本当にありがとうございました。

## 学校保健委員会 - 目の健康について考えよう

10月11日(水)、前期保健委員やPTA保健厚生委員の方々が集まり、学校保健委員会を行いました。

生徒のグループ発表は、本校生徒の視力の実態や目に良い食べ物、姿勢と視力の関係など、6つのサブテーマに分かれており、どの発表も時間をかけて準備をしてきた成果があらわれた充実の内容でした。

また、講師として本校眼科校医の浜崎健太先生(浜崎眼科医院院長)をお招きし、コンタクトレンズの安全性と利活用を話題にご講演もいただきました。今の中学生や保護者の方々にとても参考になるお話をうかがうことができました。

保健委員の代表からは「調べることはたいへんだったが、自分の成長の手助けにもなった。目の大切さを再認識し、ストレスをかけ過ぎないように過ごしたい」、PTA委員さんからは「この委員会だけにとどめておくのはもったいないくらい良い内容の発表だった。目の体操などは実践していきたい」といった感想が聞かれました。

久しぶりに大人数で集まっての実施となりましたが、生徒たちの頑張りで素晴らしい委員会となりました。今後、今回の成果を全校に広げていきたいと思えます。



### 【11月行事予定】 スクールカウンセラー来校日 7日・14日・21日・27日

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	水	G-Day(保健)	16	木	第2回定期テスト(英・社・理) 諸活動なし
2	木	1年職業講話 3年アルバム個人写真撮影	17	金	第2回定期テスト(国・数・3年技家) 諸活動なし
3	金	文化の日 オープンスクールデイ	18	土	
4	土		19	日	
5	日		20	月	
6	月	専門委員会15:00	21	火	朝:人権集会 文化祭実行委員会15:00
7	火	諸活動なし	22	水	G-Day(図書) 諸活動なし 個別支援学級合同宿泊学習会(~23日)
8	水	G-Day(美化) 市総体閉会式13:00	23	木	勤労感謝の日
9	木	3年進路説明会14:30 中央委員会15:00	24	金	個別支援学級 代休
10	金	3年諸活動なし	25	土	
11	土	諸活動なし	26	日	
12	日	諸活動なし	27	月	
13	月	諸活動なし	28	火	
14	火	学習質問日 諸活動なし	29	水	G-Day(放送)
15	水	第2回定期テスト3年(音・美・保体) 個別支援学級学習交流会 諸活動なし	30	木	

※11月中に避難訓練を行います。